

# Amenaza a la prensa en Continente condena SIP

Río de Janeiro, Oct. 16 (Latin-Reuters). (Por René Villegas). La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), concluyó hoy aquí su trigésimo séptima asamblea general, con una condena a graves restricciones a la libertad informativa en Nicaragua y observaciones a interferencias en otros países del hemisferio. Simultáneamente, expresó sus temores de que el denominado nuevo orden mundial de las comunicaciones que promueve la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) se transforme en un instrumento para la imposición de restricciones al ejercicio del periodismo.

Repudió también como un "azote de este continente" a la proliferación de leyes de colegiación profesional del periodismo que, según dijo en su documento conclusivo,

pretenden someter la profesión a un sistema de licencias previas.

## Dificultades

La SIP, que aglutina a los directivos de publicaciones hemisféricas, denunció igualmente las "crecientes dificultades económicas" que enfrentan los diarios del continente, algunos de los cuales tuvieron que cerrar o se vieron en crítica situación.

Señaló que "la creciente debilidad económica" de los periódicos pone en peligro su independencia frente al Estado y otros factores de poder social y constituye,

Pasa a la página 25



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**BUSH EN SIP.** Río de Janeiro, Brasil, octubre 16 (AP). El vicepresidente norteamericano, George Bush, habla hoy aquí frente a la Trigésimo-Séptima reunión anual de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). Bush censuró drásticamente la dictadura de Fidel Castro y su intervención guerrillera en Centro América.

## Detener la expansión de Cuba reitera Bush

Río de Janeiro, Oct. 16 (AP). El vicepresidente norteamericano, George Bush, no descartó la posibilidad de un cambio en la política de su gobierno hacia la América Latina como resultado de su viaje.

Exhortó a los países libres del continente, a respaldar a los que tratan de contener y combatir "el expansionismo cubano en América Latina".

Bush, ofreció una rueda

de prensa, después de pronunciar un discurso en la sesión de clausura de la Asamblea Anual de la Sociedad Interamericana de Prensa.

Preguntado si su viaje impulsará un cambio en la política de los Estados Unidos hacia la América Latina, contestó: "creo que siempre que hay una nueva administración hay cambios. Nosotros estamos...

Pasa a la página 24

## Dificultades de UNESCO Nicaragua informa SIP

Río de Janeiro, Oct. 16 (UPI). Durante las sesiones de la Comisión de Libertad de Prensa de la Sociedad Interamericana de Prensa celebró esta semana en Río de Janeiro se llegó a la conclusión de que los problemas más preocupantes por el momento son:

"1) La situación en Nicaragua tiende a empeorar. La aplicación por parte de organismos gubernamentales de leyes o decretos de redacción ambigua que restringen la libertad de prensa, ha permitido sancionar a "La

Prensa" de Managua, en cinco oportunidades, impidiendo su publicación durante 11 días.

"1A) La prédica constante en defensa de la libertad de sus conciudadanos en general y su derecho a ser informados, que siempre ha caracterizado a La Prensa, provoca del gobierno sandinista una reacción similar a la que tuvo que enfrentar este diario en su lucha contra las dictaduras de los Somozas.

"1B) Existe el justifica-

Pasa a la página 24

## Periodistas colegiados se oponen al Pdte. SIP

Río de Janeiro, Oct. 16 (UPI). Charles Scripps, nuevo presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, expresó hoy su oposición a los colegiados de periodismo, en el entendido de que la tarea de in-

## SIP otorga beca para estudiar el diario "La Prensa"

Río de Janeiro, Oct. 16 (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), votó hoy para otorgar una beca de la fundación "New York Times" a la reportera Susan Knight del periódico "Arizona Daily Star", de Tucson, Arizona, para estudiar la historia del periódico "La Prensa" de Managua.

El otorgamiento de la beca había ocasionado una controversia cuando algunos miembros de la SIP dijeron que era imposible estudiar periodismo en Nicaragua, porque no existe allí la libertad de prensa.

Empero, el presidente del "Fondo de Becas" de la SIP, Hugh Patterson, del periódico "Arkansas Gazette", de Little Rock, Arkansas, le dijo al grupo que Knight es una "periodista reconocida" y "no una joven estudiante suje-

formar es una "de las más altas expresiones del ejercicio de responsabilidad ciudadana".

En su discurso, en el último día de la Asamblea General de la SIP, Scripps, que dirige la cadena estadounidense de periódicos Scripps-Howard, dijo hoy a los delegados que "nadie debe portar una licencia para ejercer

Pasa a la página 28

## Matrimonio es indisoluble dice el Papa

Castelgandolfo, Italia, Oct. 16 (AP). El Papa Juan Pablo II dijo hoy que el tercer aniversario de su elección como líder de los católicos del mundo le recuerda el "formidable peso" que le ha sido colocado sobre sus "débiles hombros".

"Esta audiencia tiene lugar en el tercer aniversario de mi elección en la Santa Sede de San Pedro. Para mí es un recordatorio y una advertencia sobre el formidable peso, con sus responsabilidades, sobre mis débiles hombros", expresó el Papa en una reunión de la Sagrada Congregación para la Evangelización de los Pueblos.

El Pontífice, que estuvo descansando en su resi-

Pasa a la página 47

## Aprueban viaje del presidente Herrera Campins

Caracas, Oct. 16 (AP). Pese al rechazo del principal partido de oposición, Acción Democrática, el Senado aprobó anoche el viaje del presidente Luis Herrera Campins este mes, a la India y China.

El viaje fue aprobado por 24 votos contra 17. Votaron a favor el Partido Social Cristiano de Herrera, la izquierda y el Partido Centrista Unión Republicana Democrática. En contra, sólo lo hizo Acción Democrática, con una desertión: el senador Pablo Herrera Campins apoyó a su hermano, presidente de la República.

Herrera partirá a Oriente desde Cancún, México, después de participar allí la próxima semana en la "Conferencia Cumbre" del diálogo norte-sur.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**PAPEL PROTAGONICO.** Nueva York, octubre 16 (AP). Susan Newman (derecha), saluda anoche a su madrastra Joanne Woodward—esposa del actor Paul Newman—, después que ésta representó el papel protagónico de la obra teatral "Cándida". Millares de personas asistieron a esa representación teatral en Nueva York.

## A todos nicaragüenses investigan en S. Andrés

Bogotá, Oct. 16 (Latin-Reuters). El canciller Carlos Lemos Simonds dijo que se investiga la posibilidad de que supuestos refugiados nicaragüenses en la isla caribeña de San Andrés, administrada por Colombia, sean "elementos infiltrados con propósitos aún no definidos".

"Estamos investigando uno por uno a todos los nicaragüenses que se han refugiado en la isla de San

Andrés, antes de autorizarles su permanencia temporal o definitiva en ese territorio colombiano", dijo Lemos ayer a los periodistas, al concluir una sesión secreta del Congreso sobre Política Internacional.

Colombia gobierna el archipiélago de San Andrés, un centro turístico internacional, ubicado frente a las costas de Ni-

Pasa a la página 47

## Breves Internacionales

### Demanda judicial a ministro sandinista

San José, Costa Rica, 16 Oct. (AP). El ministro de Defensa de Nicaragua, Humberto Ortega Saavedra, fue demandado judicialmente aquí y se pide que sea condenado a pagar 3 millones de colones, equivalente a unos 100 mil dólares.

La demanda fue presentada por María Pérez Amores en un juzgado de Puntarenas como esposa de Gerardo Jiménez Rodríguez, un guardia civil que murió acorralado el 23 de diciembre de 1969, cuando un grupo de guerrilleros sandinistas liberó a Carlos Fonseca Amador, entonces preso en la cárcel de Alajuela.

Ortega Saavedra, Plutarco Hernández, Roque Marín Uclés y Carlos Fonseca fueron condenados a 16 años de prisión al tenerse como responsables de homicidio alevoso.

### Sismo causa pánico en zona de Chile

Santiago de Chile, 16 Oct., (AP). Un fuerte sismo se sintió esta madrugada en la zona central del país y provocó alarma entre la población que ya dormía, pero no hubo informes de daños o víctimas, según dijo la Oficina de Emergencia del gobierno.

El temblor, de 59 segundos de duración en Santiago,

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**NUEVO PDTE. DE SIP.** Río de Janeiro, Brasil, octubre 16 (AP). Charles E. Scripps, de la cadena de periódicos norteamericanos Scripps-Howard, es electo hoy aquí presi-

dente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). Scripps dijo un discurso en donde hizo un análisis de la libertad de expresión en el continente.